

**NOUVELLES PUBLIEES  
PAR LE GOUVERNEMENT GENERAL ALLEMAND**

Berlin, 30 août (Officiel de ce midi).

**THÉÂTRE DE LA GUERRE A L'OUEST**

Armées du feld-maréchal prince héritier Rupprecht de Bavière et du général-colonel von Boehn. — Combats entre avant-postes des deux côtés de la Lys et au nord de la Scarpe. Au sud-est d'Arras, notre artillerie et nos aviateurs de combat ont efficacement pris sous leur feu l'infanterie et les chars d'assaut ennemis avançant sur le champ de bataille. Vers midi, l'ennemi a recommencé à attaquer ; c'est au sud de la route d'Arras à Cambrai que ses assauts ont atteint la plus grande violence. Au cours de durs combats, nous avons repoussé l'ennemi qui a débouché de Cherisy et de Fontaine et qui a donné l'assaut à plusieurs reprises à Hendecourt. Plus au sud, les Anglais ont pénétré dans Bullecourt et dans Riencourt. Des combats acharnés s'y sont livrés dans le labyrinthe des tranchées et le champ

d'entonnoirs d'anciennes batailles. Nous avons de nouveau arraché Riencourt à l'ennemi et repris aussi la partie orientale de Bullecourt. L'après-midi, l'ennemi a étendu ses attaques jusqu'au nord-est de Bapaume ; la plupart d'entre elles se sont déjà écroulées sous notre feu. Débouchant de Saint-Léger et de Mory, l'ennemi a vainement attaqué par cinq fois. Nous avons détruit un grand nombre de chars d'assaut. Au nord de la Somme, en liaison avec nos mouvements exécutés au sud de la rivière, nous avons replié nos lignes de défense à l'est de Bapaume et au nord-ouest de Péronne. L'ennemi nous a suivis hier en hésitant par Bapaume-Combles-Maurepas. Entre Péronne et l'Oise, combats d'infanterie sur la rive occidentale de la Somme et du canal. L'ennemi a exécuté de fortes attaques au sud-est de Nesle ; débouchant de Noyon, il a aussi attaqué nos nouvelles lignes établies au nord-est de la ville ; notre adversaire a été repoussé. Sur l'Ailette, à l'ouest de Folembray, les Français ont pris pied sur la rive orientale de la rivière sur une distance peu profonde. Entre l'Ailette et l'Aisne, collaborant avec des Américains, ils ont recommencé à attaquer. Entre Pont-Saint-Mard et Chavigny, il s'est lancé à l'assaut de nos lignes depuis l'aube. Les chars d'assaut ont conduit sans arrêt les uns après les autres les vagues d'assaut épaisses de l'infanterie ennemie. Des régiments de Magdebourg, du Hanovre et de la Thuringe, ainsi que des régiments de la garde, ont complètement brisé les fortes attaques exécutées par des troupes ennemies disposant d'une supériorité numérique double. Nous avons mis 72 tanks en pièces. Le sous-officier Cropmeir, les caporaux Manske et Schlottau, de la 1<sup>re</sup> compagnie des mitrailleurs du 1<sup>er</sup> régiment des gardes à pied, ont à eux trois détruit cinq chars d'assaut. A cet endroit, les Français ont subi hier une forte défaite ; leurs pertes sont extraordinairement élevées. Nous avons fait des prisonniers appartenants à dix différentes divisions.

Berlin, 30 août (Officiel du soir).

#### THÉÂTRE DE LA GUERRE A L'OUEST

Au sud-est d'Arras, de grandes attaques anglaises prononcées sur un large front ont échoué. Combats locaux au nord-ouest de Noyon et sur l'Ailette.

Vienne, 30 août (Officiel de ce midi).

#### THÉÂTRE DE LA GUERRE A L'EST

Front italien. — Au sud de Mori, des troupes d'assaut de cavalerie ont attaqué un point d'appui ennemi et fait prisonnier une partie des soldats italiens qui l'occupaient. Dans la vallée de Concei, nos troupes d'assaut ont aussi opéré avec succès. Sur le haut plateau des Sette Comuni, les opérations sont devenues beaucoup plus actives. Près d'Asiago et du col del Rosso, après une violente préparation d'artillerie, l'ennemi a prononcé plusieurs attaques que nous avons repoussées soit par notre feu, soit par des contre-attaques. Hier matin, nos grands avions ont attaqué la gare de Monte Bellona et y ont lancé cinquante bombes.

Constantinople, 30 août (Officiel).

Front en Palestine. — Nous avons exécuté sur un large front sur notre aile droite des attaques de patrouilles contre les lignes ennemies ; nous avons obtenu des résultats précieux. Ces opérations ont eu pour conséquence de provoquer une très violente canonnade ennemie à certains endroits dans le secteur de la côte. Sur la rive orientale du Jourdain, la région de Tell Kimrin a aussi été prise hier

sous un violent feu. Grâce aux observations faites par nos aviateurs, une tentative d'attaque des rebelles contre le chemin de fer de Hetschas a échoué le 25 août près de Bir Hermas. Sur le front en Afrique, une attaque de troupes italiennes débouchant de Homs a été repoussée le 25 août. D'après des informations complémentaires, un des avions ennemis qui avaient lancé, la nuit du 28 août, des bombes sur Constantinople a été forcé à atterrir sous le feu de nos canons de défense à proximité de la ville. L'appareil a été réduit en cendres. L'aviateur blessé — un capitaine anglais — a été fait prisonnier.

---

---



UN SOUVENIR HISTORIQUE

**LES AVIS, PROCLAMATIONS  
& NOUVELLES DE GUERRE**

**ALLEMANDS**

publiés en Belgique pendant l'occupation

Du 15 Août au 18 Septembre 1918

*y compris les Arrêtés qui n'ont pas été affichés  
ainsi que les Documents Historiques concernant la Paix*

Édition honorée de la Souscription officielle  
de la plupart des Administrations Communales de Belgique.

**34<sup>e</sup> VOLUME**



**34<sup>e</sup> VOLUME**

**Prix : Fr. 1.50**

LES ÉDITIONS BRIAN HILL

Rue de l'Arbre-Bénil, 106 b, IXLLES-BRUXELLES